

L'article cite d'abord l'énonciation d'un Français ordinaire, reflétant la situation générale des milieux populaire : les enfants ne peuvent pas vivre une vie au moins aussi bonne que leurs parents. L'auteur souligne en outre que l'écart de niveau de vie entre les deux générations est essentiellement le changement des valeurs sociales. Aujourd'hui, les valeurs françaises sont complètement opposées aux précédentes, ce qui amène une force descendante à la société française.

L'ancienne pacte républicain soulignait que la responsabilité de la société française est d'assurer l'égalité de chaque citoyen. Chacun a la possibilité de vivre une vie idéale quelle que soit son origine. De l'avis de l'auteur, la pacte républicain actuelle a été renversée: Le mérite d'une personne ne suffit pas à elle faire vivre la vie meilleure. L'inégalité et l'injustice sont devenues les règles de la société. Les gens ont des doutes sur l'État et les valeurs qu'il maintient.

C'est la différence entre l'ascenseur social en panne et le descenseur social. Pour l'ascenseur en panne, il est difficile pour les gens de progresser à cause de la dysfonctionnement de société, mais la société encourage toujours les gens à leur faire croire qu' ils peuvent construire ses vies et accéder à un niveau de vie supérieur. En revanche , avec le descenseur social, la société fonctionne bien et met en œuvre les valeurs qu'elle maintient, mais cette valeur a trahi les milieux populaire et le sujet français .